

## 10e DIMANCHE ORDINAIRE

Moi, je viens d'une famille un peu spéciale. Mon père était fils unique et ma mère était fille unique. Alors, si on prend la famille au sens stricte, ma famille n'était pas tellement grosse ! En entrant dans la vie, mes frères et moi, des oncles et des tantes, on n'en avait pas. Pas d'oncles, pas de tantes pas de cousins ou de cousines.

Cependant, pour ma mère, la famille c'était une nécessité. Elle devait bien avoir une centaine de cousins et de cousines... Enfant, sa mère l'envoyait souvent passer un jour ou deux chez un oncle ou une tante qui eux, avaient plusieurs enfants. Alors elle trouvait des frères et des soeurs à profusion, elle qui était enfant unique. Tout ce beau monde, ma mère tes a transformés pour nous, ses enfants, en autant de mon-oncles et de ma-tantes. Ses propres cousins et cousines, ses propres oncles et tantes devenaient ainsi nos oncles et tantes, grands-oncles, grandes-tantes !

Et cela encore ne lui semblait pas suffisant. Tous ses amis, sont devenus pour nous des oncles et des tantes. Si bien, que je me souviens, un jour, où je lui ai posé cette question au sujet d'une voisine: ma tante Pauline. "Pauline, lui ai-je demandé, c'est parent avec toi ou avec papa ?"

Pour ma mère, faisait partie de la famille, des tas de gens qui avaient, me semble-t-il, quelque chose en commun: un même goût de la vie, de la fête et du partage. Et c'est ainsi que je suis retrouvé avec des dizaines d'oncles et de tantes qu'on aurait de la difficulté à raccrocher à un arbre généalogique!

Dans le récit d'évangile qu'on vient d'entendre, c'est un petit ça que fait Jésus. Il est entouré de gens, des gens qui se bousculent même pour l'écouter. Des gens qui ont ceci en commun: ils veulent voir et entendre un homme qui parle de Dieu et qui agit en son nom. Jésus a une ascendance particulière lorsqu'il parle de Dieu, son Père.

Alors, Jésus se sent chez lui parmi ces gens-là. Il se sent même en famille ! Quand Jésus est entouré de personnes qui cherchent Dieu, quand il est au milieu d'hommes et de femmes qui cherchent à connaître la volonté de Dieu et à la mettre en pratique dans leur vie, il se sent alors comme leur frère. L'Évangile nous dit: **Et parcourant du regard ceux qui étaient assis en cercle autour de lui, il dit: "Voici ma mère et mes frères. Celui qui fait la volonté de Dieu, celui-là est mon frère, ma soeur, ma mère."**

Je pense que c'est une très belle page d'évangile pour nous tous ! C'est une très bonne nouvelle pour vous et moi ! Jésus nous dit qu'il est notre frère et que nous faisons partie de sa famille. Il nous dit que lorsque nous partageons son désir de faire la volonté

de Dieu, nous sommes ses frères, ses soeurs, sa mère.

Et c'est une très bonne nouvelle pour lui aussi. Plus la famille est grande, plus la fête pourra être belle ! Plus la famille est diversifiée, plus sa qualité sera complète !

Jésus ne renie pas sa famille biologique. Il l'agrandit et l'enrichit en y incorporant tous ceux et celles qui font la volonté de son Père qui est aux cieux.

Je trouve que c'est une belle leçon que Jésus nous donne aujourd'hui. Il s'adresse à nous, de façon spéciale comme groupe, comme communauté. Il nous invite à vivre en famille. Il nous dit que nous sommes sa famille et j'ai l'impression qu'il nous demande de concrétiser cela dans nos actes, dans nos projets, dans notre amour les uns pour les autres.

Que notre Eucharistie, aujourd'hui, soit une fête familiale où il est bon de se rassembler autour de Jésus pour dire merci à Dieu notre Père.